

El Hospital de Hellín, a pleno rendimiento

Análisis comparativo con Villarrobledo

Con el fin de hacernos una idea del funcionamiento del Hospital Comarcal de Hellín, reproducimos en este artículo gran número de datos de la *Memoria 91* de ese Hospital, un libro de casi doscientas páginas, en donde se desglosan las actividades desarrolladas en el período que abarca. Por su interés, vamos a detallar distintos aspectos que aparecen en la misma.

ACTIVIDAD ASISTENCIAL EN 1991

De los datos publicados concernientes a las distintas áreas del Hospital de Hellín, queremos reseñar algunos conceptos fáciles de entender por cualquier profano.

Cuadro C

	<u>Cantidad</u>
Camas	81
Ingresos para hospitalización	2.443
(Estancias totales hospitalizados)	18.326
Intervenciones quirúrgicas	1.677
(Media diaria: 6 intervenciones)	
Consultas	37.611
Partos	304
Urgencias	12.075
Análisis (muestras)	129.945
Radiografías (estudios radiológicos)	21.336

TIPOS DE INTERVENCIONES

Para todos aquellos argumentos en los que se afirmaba que las intervenciones quirúrgicas más elementales no podrían efectuarse, por falta de medios materiales, conviene detallar algunas de las realizadas en el Hospital de Hellín, según esta *Memoria*. Son las siguientes:

Hernias, esófago, estómago, ano... (Cirugía General y Aparato Digestivo); mano, rodilla, fémur, pie, cadera... (Traumatología); parto, aborto, cesárea, ligadura de trompas, legrado... (Ginecología); anginas, garganta, adenoides, nariz, oídos... (Otorrinolaringología); próstata, uretra... (Urología). Y muchas más que no se detallan.

Como se puede ver, los tipos de intervenciones quirúrgicas que se vienen realizando en el Hospital de Hellín son los más elementales, siendo al mismo tiempo los más habituales. No aparece ningún tipo de intervención compleja o sofisticadas, como podría ser neurocirugía o algo por el estilo.

MUNICIPIOS ATENDIDOS

Los municipios atendidos quedan reflejados en el cuadro B del artículo anterior, y en el mismo se hallan detalladas las distancias kilométricas desde Albacete y desde Hellín, con indicación del ahorro kilométrico de recorrido en cada municipio. También figura el número de habitantes de cada población, y el total de la comarca, que asciende a **62.465 habitantes**.

Cotejando los cuadros A (de la Comarca de Villarrobledo) y B (de la Comarca de Hellín) —del artículo anterior—, se ven claramente las diferencias enormes que hay a favor de Villarrobledo considerando los ahorros de kilómetros recorridos.

La comparación entre las dos comarcas queda así:

Cuadro D

	<u>Total habitantes</u>	<u>Ahorro promedio diferencia recorrido</u>
Villarrobledo	76.196	87'44 Km./habit.
Hellín	62.465	55'04 "

MÉDICOS Y PERSONAL

La *Memoria* que estamos analizando nos demuestra que los médicos especialistas que hay en el Hospital de Hellín son los siguientes:

5 Análisis Clínicos	1 Neumología
1 Anatomía Patológica	5 Ginecología
4 Anestesia	5 Oftalmología
3 Aparato Digestivo	2 Otorrinolaringología
1 Cardiología	2 Pediatría
5 Cirugía General	4 Radiodiagnóstico
2 Dermatología	1 Rehabilitación
1 Farmacia	3 Traumatología
2 Hematología	2 Urología
5 Medicina Interna	6 Medicina Familiar

TOTAL 60 médicos especialistas.